
Projet AKASABA 

Compte-rendu de la rencontre du 20 février avec la MRC de la Valée de l’Or et la ville 
de Val-d’Or 

Présents: 
David Frenette (Agnico Eagle) 
Denis Vaillancourt (Agnico Eagle) 
Jean-Francois Doyon (Agnico Eagle) 
Mélanie Roy (Agnico Eagle) 
 
Mario Sylvain, directeur de l’aménagement du territoire (MRC de la Vallée de l’Or) 
Jocelyn Faucher (Ville de Val d’Or) 
Éric Saint-Gerrmain (Ville de Val d’Or) 
 
Objectif : 
La réunion initiée par AEM visait à : 

• leur présenter le projet d ‘exploration  Akasaba Ouest 
• les informer de nos démarches de communication avec la communauté à ce jour 
• leur donner quelques informations sur les prochaines étapes du projet 
• recueillir des informations sur les utilisations du territoire et les parties prenantes à 

considérer 
 
Présentation sur le projet d’exploration 
 
Denis  leur a montré une carte localisant le projet, qui venait tout juste d’être acquis à la mi-
janvier de la Corporation Minéraux Alexandria. Denis leur a aussi indiqué que des forages 
avaient recommencé  le 4 février et qu’ils seraient complétés à la fin du mois de mars. Ils ont 
apprécié d’être informés du projet autant en amont. Nous leur avons également indiqué que ce 
projet était pertinent pour AEM en raison de la synergie qu’il pouvait y avoir éventuellement 
avec la division Goldex pour le traitement du minerai. Ils nous ont interrogé sur les 
caractéristiques des stériles et du minerai étant donné que le secteur est réputé pour le cuivre. 
Ils ont également demandé si les résidus produits pourraient être acheminés à Manitou pour 
contribuer à sa réhabilitation. 
 
Relation avec la communauté 
 
J-F Doyon mentionne que les citoyens des lacs Bayeul et Ben ont reçu une lettre d’Agnico  Eagle 
les informant 1) de l’acquisition du projet, 2) de la chronologie des travaux hivernaux 
d’exploration et 3) qui contacter chez AEM en cas de questions ou de commentaires. Ils étaient 
contents de voir que nous étions proactifs aussi tôt dans le projet. Ils nous ont toutefois 
recommandé de ne pas négliger d’interagir avec les citoyens du lac Sabourin car certains des 
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riverains pourraient être moins réceptifs au projet et être actifs dans les médias si on n’en tient 
pas compte en amont (Jean-Paul Bordeleau, un ancien député du PQ et Jonathan Leclerc 
consultant pour Kitcisakik et membre de l’ABAT). Selon eux, ils seraient en train de former un 
comité sur la biodiversité du secteur du lac Sabourin. Également selon eux, les riverains des lac 
Bayeul et Ben ne devraient pas s’opposer au projet.  
 
David et J-F mentionnent que le MRNF a aussi été avisé de la poursuite des travaux 
d’exploration et qu’il y a également eu des discussions  concernant le caribou des bois. Ils nous 
ont mentionné avoir appris notre décision à s’engager comme partenaire financier pour les 
travaux 2014 pour maintenir la harde de Caribou de Val-d’Or. Ils étaient ravis de cela. Cela a 
créé un bon climat entre nous. Ils nous ont révélé que le regroupement des riverains du lac 
Sabourin était présent sur le comité de rétablissement et qu’ils étaient plutôt actifs dans le 
dossier du rétablissement de cette harde de Caribou. Quant aux communautés autochtones qui 
siégeaient sur le comité de rétablissement avant 2013, ils nous ont mentionné qu’avant leur 
démission du comité, les trois communautés autochtones ne participaient pas aux réunions 
même s’ils siégeaient sur le comité.  
 
Prochaines étapes du projet 
 
On leur a expliqué qu’à la suite de l’analyse des résultats de forages d’hiver, et de différents 
autres travaux (essais métallurgiques, caractérisations minéralogiques,  etc.), on réévaluera  le 
projet et déciderons à l’automne si on poursuit à la phase d’étude de faisabilité. Nous leur avons 
également fait savoir que dans le cas d’une décision favorable à aller en faisabilité, qu’il y aurait 
une vaste consultation de la communauté pour sonder les préoccupations des gens afin de les 
inclure dans l’étude de faisabilité.  Nous leur avons dit que nous les tiendrons informés de 
l’évolution du projet. 
 
Utilisations du territoire 
 
Nous leur avons expliqué que nous faisons faire une caractérisation du profil social des 
communautés du secteur du projet d’exploration dont la localisation des différentes utilisations 
du territoire (sentiers motoneige et quad, camp de chasse, lot de trappe, etc.)  par rapport au 
projet. Nous leur avons précisé que la firme Pat Communication de R-N  les contacterait pour 
obtenir des informations à cet effet. 
 
Les gens de la ville de Val d’Or indiquent qu’ils ont géo-référencé les sentiers de Quad et 
motoneige et que ces fichiers sont disponibles à la Ville de Val d’Or. 
 


